

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como bueno,
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

¡ESOS TEATROS!
II.

Jactarse puede el teatro de que también se dan á veces en él funciones muy sanas y de gran moralidad. No habrá, pues, siempre el peligro de corrupción que tanto ponderais, antes bien será entonces el teatro lo que se ha llamado, la escuela de las costumbres.

Así me objeta una porcion de mis amables lectores, y tal vez más fácilmente un buen número de amabilísimas lectoras. que esas suelen por desdicha sentir más que nadie la pasión del teatro, sin duda porque son las que más daño pueden recibir de él. Con lo cual y con repetir muy mucho aquello de «la escuela de las costumbres,» dicho, refrán ó tontería que en su día tuvo gran autoridad y que hoy ha perdido ya bastante, tiénese ya lo suficiente para que se den por contestadas todas las razones y aún por reducidos al silencio todos los remordimientos.

¡Ah, sí! ¡con qué el teatro es á veces la escuela de las costumbres! Demasiado lo sabemos, según se ve que salen de él extrañamente acostumbrados los habituales concurrentes á tan moralizadora predicación. Escuela de costumbres es; sólo falta que sea de costumbres

buenas.

—Pues, eso decimos: frecuentemente se dan piezas allí que no las escribiría más fieras contra el vicio un fraile predicador.

Es cierto, es cierto, incansables respondones, es cierto, pero aun así no tenéis razón. Vamos á verlo con calma é imparcialidad.

Alguna vez, reparadlo bien, alguna vez se truena en el teatro contra el vicio y se canta la hermosura y encantos de la virtud. Luego os tenemos convictos y confesos de que eso no es lo acostumbrado y corriente allí, sino sólo lo extraordinario y lo excepcional. Luego lo corriente y ordinario en el teatro es que salga en él favorecida toda inmoralidad, y maltrecha y apaleada toda verdadera honradez cristiana. Y si lo corriente y comun es eso, lo corriente y comun es que el teatro es malo: y síguese de ahí que malo debe siempre llamarse el teatro, porque las cosas y las personas no se juzgan, en buena lógica, por lo accidental y excepcional que ofrecen, sino por lo que es en ellas ordinario y comun. *A majori fit denominatio*, dicen los filósofos, y muy claro es el latinajo para que me entretenga en daros

traducción de él.

Luego no haceis bien en tener por amigo al teatro, como no haríais bien en tener por amigo á un hombre que usualmente os diese perversos ejemplos y perversa conversacion, por más que alguna vez, por rara casualidad, hiciese una que otra obra buena.

Pero haceis bien en decir que esto sucede «alguna vez,» porque realmente el caso es notable y digno de toda atencion por lo mismo que raras veces se da. ¡Ay de la mujer de quien se pregona mucho muchísimo una accion honrada! ¡Señal cierta de que se le ven pocas á la tal mujer, cuando tanto se la admira por una cosa que nadie debe tener sino por muy llana y natural y propio de todas las mujeres decentes! Hé aquí lo que me ocurre cuando oigo poner en las nubes la moralidad de una pieza dramática. ¡Qué rara debe ser la honradez en el teatro, cuando tanto se pondera el que se dé una pieza honrada en él! ¿Quién ha extrañado jamás que se digan cosas sanas y honradas en el púlpito? ¡Cá! Extrañaríanse todos de que hubiese quien se extrañase de eso. Luego, repite mi amiga la lógica, no es el teatro cosa digna de recomendacion.

¡La moralidad de las piezas dramáticas! He leído las mejores que en este concepto se han publicado de algunos años para acá. Y realmente en algunas no podria poner tilde ni tacha el censor más exigente. Alguna hay que es verdadero tratado de moral dialogada, y ofrece elevados conceptos que no desdeñaría un buen predicador. Pero ¿creeis que basta eso para que pueda llamarse moral el teatro, aun los dias ó noches

en que se da en él tal funcion?

Nada menos, que eso. Aquella hermosa moral se queda con su hermosura en las páginas del librito en que la estudia el actor, pero de eso no pasa ni puede pasar. Está condenada á ser moral estética ó moral teórica, ó moral platónica, ó como querais: nunca moral práctica, moral eficaz, que es lo que debe ser para que sea moral verdadera. Quedaráse siempre moral en buenos versos, sin pasar á ser moral en buenas acciones.

¿Por qué?

Muy sencillamente, porque es moral desautorizada y por tanto sin ninguna influencia sobre el corazon, por más que un momento levante en él fugaz llamarada de nobles sentimientos y obligue á las manos á palmotear. Todo el efecto de un rasgo moral predicado en el teatro suele reducirse á ese palmeteo, que honra, es verdad el mérito del autor y el buen sentido de los espectadores, pero que es impotente para enfrenar una pasion, ó para imponer un sacrificio á la voluntad. Moral de efectos pintados, como los edificios, selvas y montañas de carton y tela que en el teatro ofrece la habilidad del escenógrafo. Moral que no sirve para el uso humano, moral de pura y simple decoracion.

Porque lo primero en la moral para su eficacia es la autoridad. Y vuestra moral, oh moralistas de comedia, es una moral desautorizada.

Si, señor: desautorizada casi siempre por su origen. Porque raro es el autor dramático á quien se debe alguna obra de estas *morales*, que no tenga escrita alguna ó algunas de dudosa ó perversa

moralidad. Y cuando se oye de él aquel rasgo hermoso que anatematiza el vicio ó recomienda la virtud, la memoria indiscreta suele traer luego algun otro en que se hace la inversa. Y el corazon no se corrige entonces, sino que se rie de aquel pobre diablo que viene entre carne y carne remedando el papel de severo predicador.

Desautorizada por el medio: tales máximas de elevada virtud, de angelical pureza, de austera severidad, suelen preferirlas en el teatro labios que de todo suelen tener, menos de puros y severos y angelicales. Aquella dama en quien se personifica hoy la inocencia ó el sacrificio representó ayer con los más vivos colores una inmunda pasion: aquel actor hoy rígido y catoniano, salió ayer á ruborizar el rostro de los menos escrupulosos con sus dichos y hechos decalavera. ¡Qué buena está la moral y la virtud en tales labios! ¡Qué efecto *práctico* le ha de producir al corazon la moral de tan divertidos moralizadores! ¡Ja! ¡Ja! ¡Ja! ¡Te conozco, pura é ideal *Consuelo* en el drama de Ayala! Ayer fuiste la corrompida *Violeta* en el de Alejandro Dumas. ¡Te conozco, respetable predicador de virtudes en *El Cura de aldea*! Hace poco te ví venosa caricatura del hábito religioso en *Cárlos II el Hechizado*. ¡Pobres máscaras de moral! ¡pudiéseis siquiera cambiar cara y voz como cambiais trajes y papeles! Fuera menos ridículo el contraste y más posible la moralizadora illusion.

Por otra análoga razon es tambien desautorizada tal moral, esto es, por el sitio. Desengañense los moralistas de teatro. Nadie va allá para convertirse, sino para divertirse, y ni siquiera para

aprender, sino para solazarse un rato. Se entra ya con esa prevencion, y una vez dentro, todo ayuda á ella. Pinturas, trajes, conversaciones, conspira todo á un fin; á que se dé un rato de *expansion* al oyente, y no á que se le den Ejercicios espirituales, ni mucho menos. Y cuidado con tales expansiones, que no suelen parar más que en ensanches de conciencia. No es lugar aquel para recogimientos, ¡válgame Dios!

En tanto es así, que conversiones se han visto de muchas clases y de varias formas en la Iglesia de Dios, que en esto es variadísima la divina gracia hasta donde no es posible imaginar. A uno convirtió una muerte repentina de un amigo, á otro un cruel revés de fortuna, á éste una página de las que hablan al corazon, á aquél la suave influencia de un hijo ó de una esposa, al de más allá la misma saciedad y aburrimiento de los humanos placeres. Mas á nadie, he leído ni he oído decir, que convirtiese una representacion teatral, por pretensiones que ésta tenga de grave, ascética y moralizadora. No, no: nunca escogé tal sitio para campo de operaciones suyas la gracia de Dios, que tan extraños sitios para eso ha querido á veces escoger.

¿No habeis reparado ¡oh fieles del teatro! que cuando se os ha dado en él funcion de cierta gravedad, que os há puesto por un momento sérios y cariacontecidos, se os sirve luego como postres de fiesta una pieza ligera y verdosita, ó un baile arremangado y escotado, que os desarruge el entrecejo y os alivie el mal humor? ¡Vaya! Seamos francos de una vez. Esta es la moral práctica del teatro, aun la que se llama la buena moral suya; esta y nada más. Nunca ví

yo saliesen de allí los fieles llorosos y compungidos, por muy seria y sentimental que haya sido la funcion. Alegres y retozones, eso sí. Y más de lo que conviene.

Con que, creedme, amigos míos, creedme, no vayais al teatro, ni lleveis allá á las almas que quereis bien.

F. S. y S.

SECCION PIADOSA.

DOMINICA DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD.

El Evangelio que se lee en ese dia, está tomado del de San Mateo y es como sigue: «En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos; se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra, id pues y enseñad á todas las gentes, bautizadlas en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, enseñadlas á observar todas las cosas que os he prescrito, y contad que yo estoy con vosotros en todos tiempos, esto es, hasta la consumacion de los siglos.»

Consoladoras fueron para los Apóstoles las precedentes palabras que nuestro adorable Redentor les dirigió, pues además de ratificar el alto concepto que ellos tenían formado de Jesús, este mismo Jesús les manifiesta el poder que de un modo particular tiene en el reino espiritual, cuyo poder lo ejerció en toda su plenitud despues de su gloriosa resurreccion, de tal manera que dando inmediatamente á los Discípulos una prueba de la potestad de que está revestido, les dice, id y enseñad á todas las gentes, pues yo os envio así como mi Padre me envió. Los Apóstoles no titubearon en obedecer el mandato de su Maestro divino y comenzaron la gran empresa

que debian llevar á cabo, predicando la Doctrina que vino á enseñar Jesús y formaron el gremio de la Sociedad más noble y distinguida, cual es la Iglesia Católica, de cuya nota goza en toda su plenitud, desde el primer momento de su fundacion.

Tambien el presente Evangelio nos recuerda la promesa que Jesús hizo de estar con la Iglesia hasta la consumacion de los siglos, promesa que se ha cumplido con la mayor exactitud, puesto que El la bendice y sostiene á través de los tiempos, El la inspira el Espíritu de Verdad, El la dirige en medio del proceloso mar del mundo, de tal manera que caminando tranquila y serena, á pesar de los embates del error, viene á ser la admiracion de todas las generaciones; porque es el milagro permanente del poder, del amor y de la bondad de Jesús. Jamás se ha visto una Sociedad tan perseguida, pero jamás se ha visto ni se verá otra tan victoriosa, debiéndose estas victorias á Cristo que quiso ser siempre su cabeza invisible, y prometió á los Apóstoles y á sus sucesores todos los auxilios necesarios para que la Iglesia viva hasta la consumacion de los siglos.

Siendo nosotros miembros de esta misma Iglesia y considerando que Jesús la asiste, esta misma consideracion nos ha de llenar de la más consoladora esperanza, que acompañada de la fé y de la caridad adornará nuestras almas y de esta suerte seremos dignos de alcanzar el dichoso fin para que fuimos criados.



HIMNO.

PANGE LINGUA.

Publica, lengua y canta
el misterio del cuerpo glorioso
y de la sangre santa
que dió por mi reposo
el fruto de aquel vientre generoso.

A todos nos fué dado
de la Vírgen purísima María,
por todos engendrado,
y mientras acá vivía
su celestial doctrina desparcia.

De allí en buena manera
dió fin maravilloso á su jornada
la noche ya postrera,
la noche deseada,
estando ya la cena aparejada.

Convida á sus hermanos,
y cumplida la forma, y ley primero
con sus sagradas manos,
por el legal cordero
les da á comer su cuerpo verdadero.

Aquella criadora
palabra con palabras sin mudarse
lo que era pan agora
en carne hace tornarse,
y el vino en propia sangre transformarse.

Y puesto que el grosero
sentido se acobarda y desfallece,
el corazon sincero
por eso no enflaquece,
porque la fé le anima y favorece.

Honremos, pues, echados
por tierra, tan divino Sacramento,
y queden desechados,
pues vino el cumplimiento,
los ritos del Antiguo Testamento.

Y si el sentido queda
pasmado de tan alta y nueva cosa,
lo que él no puede, pueda,
ose lo que él no osa
la fé determinada y animosa.

Gloria al Omnipotente,
y al gran Engendrador, y al Engen-
drado,
y al inefablemente
de entrambos Inspirado

igual loor, igual honor sea dado.

Fr. Luis de Leon.

CRÓNICA GENERAL.

Ultimas noticias de Roma.

Su Santidad se ha dignado señalar el 24 del corriente para la última reunion de la Congregacion romana que ha de dar fallo sobre la causa de beatificacion de Fray Diego de Cádiz, religioso capuchino, muerto á principios de este siglo en olor de santidad, despues de lo cual expedirá el Papa el decreto de beatificacion.

Con este motivo se harán grandes fiestas en Roma y en España, especialmente en Andalucia, donde es aun popular la memoria de aquel esclarecido capuchino.



Roma 9 de Mayo:

—«Monseñor Vicente Vanuntelli, encargado de representar á la Santa Sede en la coronacion del Czar, marchará el lunes próximo, siendo portador de una carta autógrafa de Su Santidad. Pasará por Viena, donde visitará á su hermano, el Nuncio apostólico cerca la córte del Emperador Francisco José de Austria. Despues de la coronacion, Monseñor Vanuntelli visitará las diócesis católicas de Rusia.

»Una nota del Gobierno prusiano fué entregada el sábado al Vaticano. En este documento, el Gobierno del Emperador Guillermo no tiene en cuenta los deseos de la Santa Sede, expresados en la última nota del Emmo. Sr. Cardenañ Jacobini sobre la educacion del Clero y la jurisdiccion Episcopal.

»Sólo consiente en derogar las pres-

cripciones penales relativas á la administracion de los Sacramentos y á la celebracion de la Misa, en cambio de los nombramientos eclesiásticos. Estas concesiones no satisfacen al Vaticano que quiere una verdadera revision de las opresoras leyes de Mayo.

»Estos dias han sido recibidos por Leon XIII en audiencia particular los representantes de Francia y Portugal cerca la Santa Sede.»—



La politica de la Santa Sede:

—«Mucho han complacido en el Vaticano las nuevas sobre el recibimiento verdaderamente triunfal que los católicos han hecho al Obispo Mermillod en Friburgo. Su pastoral, que publica toda la prensa del Vaticano es un documento realmente notabilísimo de unción y de elocuencia á la vez.

»Dice en ella que cuando iba á partir para Atenas, feliz con la idea de predicar el Evangelio en las tierras que guardan el recuerdo del grande Apóstol y de San Dionisio Areopagita, recibió del Padre Santo la mision difícilísima que Leon XIII quiere realizar en Suiza, como en todo el mundo, la paz religiosa, la accion social de la Santa Sede sobre los pueblos, y esa reconciliacion que el Señor habia puesto en los lábios y en el corazon de San Pablo.

»El espíritu de Jesucristo, y éste sólo lo guiará en aquellas montañas de los Alpes, que parecen como la atalaya de la civilizacion y del Cristianismo sobre la Europa entera.



Se van á publicar en Perusa todas las

poesías latinas de Su Santidad Leon XII^l compiladas y traducidas en versos italianos por el profesor Brunelli.



En breve dará comienzo la sagrada congregacion de Ritos á la beatificacion de muchos mártires irlandeses. La lista comprende varios Arzobispos, Obispos y sacerdotes que perecieron en defensa de la fé durante la tenaz persecucion de Enrique VIII é Isabel de Inglaterra y de Cronwell.

Tambien se trata de la canonizacion del canciller Tomás Moro.



La Santa Sede y Francia.

Segun algunos periódicos, cada dia es más inminente lo ruptura del Gobierno de M. Grevi con la Santa Sede, y quizás no pase mucho tiempo sin que el Papa levante su voz para protestar solemnemente contra los actos de aquel Gobierno respecto de la Iglesia. Muchos son los sintomas que así lo indican y tanto los informes particulares de París como ciertas cartas íntimas de Roma, confirman de algun modo esta suposicion.

El parecer emitido por el consejo de Estado sobre la pretension del Gobierno de suprimir arbitrariamente las asignaciones eclesiásticas ha sido la gota de agua que ha hecho rebosar el vaso. Esta declaracion, que no puede fundarse en ningun texto legal ni en principios jurídicos de ninguna clase, y que en realidad no es otra cosa que una pura violencia, ha sido considerada en Roma como el principio de un verdadero Kulturkampf y como la denuncia

del Concordato, puesto que en éste se establece expresamente «la completa libertad de cultos» con la obligación por parte del Estado, de proporcionar «una asignación conveniente» á todos los individuos del Clero parroquial.

La medida que últimamente se ha dictado es, pues, de todo punto contraria, al solemne convenio que desde 1802 regula las relaciones entre la Francia y la Santa Sede y se comprende por lo tanto que la corte de Roma no pueda consentir en que se rasgue este contrato casi secular sin protestar contra ello.

Por supuesto, la conducta de la Santa Sede en nada se opondrá en esta ocasión á la política de paz y de conciliación que sigue siempre Leon XIII.



Los nihilistas y la coronación del Czar.

Dicen de San Petersburgo con fecha 5 de los corrientes á la *Koluische Zeitung*:

—«Se confirma que muchos oficiales rusos han sido presos en estos últimos días como complicados en un complot nihilista.

»Se dice que las calles estrechas que habrá de atravesar necesariamente el cortejo imperial para dirigirse al Kremlin el día de la coronación, son objeto de serias preocupaciones para la policía de Moscou.

»Se añade que se prohibirá que se abran las ventanas que den á la calle durante el tránsito del cortejo.»—



Nombramientos episcopales en Bélgica.

Todos los periódicos de Bélgica, sin distinción de partidos, elogian los nom-

bramientos episcopales hechos últimamente por la Santa Sede. ¡Patrimonio es de la política de Leon XIII hacerse aplaudir de todos, hasta de sus adversarios que no están ciegos por el fanatismo!

Hablando de estos nombramientos dice *Le Français* de París:

—«Desde hace muchos años, el Obispo de Namur, Monseñor Gravez, tenía la salud gravemente alterada por la edad y por sus trabajos apostólicos.

»El Padre Santo acaba de darle un colaborador en la persona de Monseñor Goossens, Vicario general del Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Malinas, que ha sido nombrado Obispo auxiliar de Namur.

»Es esta una elección excelente que ha llenado de gozo á los católicos belgas. Monseñor Goossens, es, en efecto un Prelado sábio, de rara piedad, en el que la firmeza de los principios se une á la distinción del carácter, al tacto y á la prudencia en la conducta.

»La elección de su sucesor en el cargo de Vicario general del Arzobispado de Malinas es no ménos digna de aplauso.

»El Emmo. Sr. Cardenal Deschamps ha designado para este cargo al eminente Cura de Duffel, Sr. Abbeloos, antiguo profesor en el seminario de Malinas, orientalista de gran reputación, y uno de los fundadores del *Museon*, revista científica que el año último empezó á publicarse en Lovaina.»—



La cuestión de enseñanza en Hungría.

El Episcopado de Hungría ha conseguido últimamente una gran victoria

en el Parlamento de aquel reino.

Se discutía el proyecto de ley de enseñanza del Gobierno, y la izquierda pretendía reformarlo en el sentido de la secularización de la enseñanza. Los ministros defendían débilmente su obra, como doctrinarios que son, cuando el Episcopado se creyó obligado á tomar parte en la discusión.

La presencia de los Obispos en el Parlamento cambió desde los primeros momentos el aspecto del debate. La izquierda desistió casi por completo de sus pretensiones, y el Gobierno, que escusaba en lo posible toda concesión, se mostró dispuesto á hacerlas.

Y las hizo de verdadera importancia. Gracias á estas concesiones, la nueva ley de enseñanza perdió en gran parte su carácter doctrinario, y podrá ser aceptada sin reparo alguno por los católicos, segun han declarado los Prelados que han tomado parte en la discusión.

Debemos hacer constar que la palabra de los Prelados ha tenido esta vez mucha más fuerza que en otras ocasiones, gracias á haberse agrupado á su alrededor todos los católicos, sin distinción de clases ni de partidos.


ESPAÑA.


- En la sesión celebrada el 29 de Abril último por la Academia Española, se entregó al Sr. D. José María Sainz del Prado, canónigo de Soria, la medalla de oro que ha obtenido en público certámen, abierto por dicha Corporación para premiar un *índice de palabras usadas en obras de autores clásicos españoles*.

Si se considera el ímprobo trabajo que supone esta obra y la constancia y

fuerza de voluntad que habrá necesitado su autor para llevarla á cabo, sin estímulo de ningún género, parece poco premio el de la Academia, sin embargo, ¿que más puede apetecer un sacerdote de ochenta años, humilde, sencillo y escondido en el rincón de una provincia, donde ha pasado su vida en la oscuridad del trabajo y en el ejercicio de su ministerio sacerdotal?

La obra del Sr. Sainz del Prado no es sólo un monumento literario de gran utilidad, sino también un monumento de gloria para el Clero español, tan calumniado por ignorantes y desalmados.

¿Cuántos periodistas, de esos que hablan tanto contra el Clero, habrá capaces de llevar á cabo una obra tan penosa y prolija como la del humilde canónigo de Soria?



Dentro de poco comenzará en Madrid el derribo del Saladero y se inaugurará la nueva cárcel modelo. La antigua cárcel era, en verdad, muy pequeña para el progreso de los tiempos; en cambio la nueva podrá hospedar cómodamente un ejército de presos.

Entregamos al juicio de los hombres pensadores la siguiente ley de proporción: á medida que se reducen en Madrid las iglesias, aumentan las cárceles. Esta ley tiene un corolario: cuando se haya derribado la última iglesia, la sociedad será un presidio suelto.



En el proceso de beatificación del P. Fray Diego de Cádiz constan entre otros milagros, la cura de una pobrecita de Coria que sufría grandes padecimientos en los oídos, la de un brazo roto por la cogida de un toro en Canti-

llana á D. José Nuñez y la de la tisis que padecía una hermanita de los pobres, Sor Adelaida, que aún vive en Málaga.



Nueve misioneros Jesuitas se han embarcado recientemente en Valencia con destino á las islas Filipinas. Ya en primero de Julio habian emprendido el mismo camino otros diez Jesuitas; estos Padres y los que hace tiempo les han precedido, irán á predicar el Evangelio á los salvajes de la gran isla de Mindanao, una de las más importantes del Archipiélago Filipino.



CRÓNICA LOCAL.

A DIOS LO QUE ES DE DIOS....

Día de regocijo mayor para todo buen católico debe ser la próxima festividad del Córpus en que nuestra Madre la Iglesia Santa, conmemora uno de los misterios más sublimes de la Religión católica: la institución del adorable Sacramento de la Eucaristía.

Tomad y comed, este es mi cuerpo, dijo Jesucristo á sus discípulos despues de haber partido y entregádoles el pan en la solemne hora de su última cena: *tomad y bebed, que esta es mi sangre; haced esto en memoria mia,* añadió, tomando el cáliz y dando gracias á su Eterno Padre

Muy presentes debemos tenerlos que tomamos parte en las funciones de esa festividad, las palabras que hemos subrayado, que son las que allá en el cenáculo de Jerusalem brotaran de los divinos lábios del Hijo de Dios; palabras solemnes con las cuales se dió al hom-

bre la inmerecida é incomparable dicha de poder comunicarse con el Redentor. Por ellas debe el católico formarse idea de la veneracion santa con que ha de moverse en ese día consagrado al augusto Misterio de los altares, á fin de corresponder cual es debido y á medida de sus fuerzas, que siempre han de resultar débiles, á una tan grande muestra del amor divino, legado precioso con que quiso enriquecernos Nuestro Señor Jesucristo y que hace resaltar más y más su misericordia sin límites.

Debiéramos, todos los que de católicos nos preciamos, vivir del entusiasmo que dispierta la consideracion de ese pasage de la vida de Jesús. ¿Quién será capaz de ponderar su sublimidad?... Quiso regalarnos su cuerpo y su sangre, para que nutriendo con ellos nuestras almas quedasen fortalecidas con la gracia; quiso llevar su amor hasta el extremo de que entrando Él en nuestros pechos los convirtiera en santuarios de su Divinidad, quiso trocar la miseria de nuestro corazon en rico pedestal de su gloria y poder infinitos; quiso sacar nuestros espíritus del inmundo fango de las pasiones para restituirlos á la posesion de su perdida grandeza...

Durante todo el año realiza el divino Redentor el propósito que le moviera á instituir el Sacramento de la Eucaristía: en el Sagrario de nuestros templos, oculta su Divinidad bajo los accidentes de una Hostia, permanece en ella constantemente derramando sobre toda la Iglesia la vida sobrenatural; á todas horas preside el banquete á que nos invita, banquete riquísimo en el que se dá á Sí mismo como manjar, ofreciéndose como víctima de propiacion. Pero co-

mo pareciéndole ya poco amor tan inesplicable, como movido de impaciencia en vista de la ingratitud de los que no han acudido á sentarse en su compañía en la Sagrada Mesa, sale del Sagrario y llevado por uno de los ministros de su altar, sale tambien del templo, y recorre nuestras calles y plazas, y se presenta ante todos para herir con los vivísimos rayos de su amor el empedernido corazón de aquellos que insensibles y sordos á los toques y llamamientos de la gracia, no se acercaron á visitarle en el sagrado de su Santuario. ¡Oh misericordia infinita de Dios! ¡Qué maravillas y consuelos nos reserva su admirable providencia!

.

En breve le veremos pasar en triunfo por frente de nuestras casas, velada el arca que le custodia por nubes de aromático incienso, en medio de cánticos de gloria y alabanza, rodeado, aunque invisiblemente, por numerosísima corte de espíritus angélicos: dentro cinco dias debe celebrarse la procesion del Córpus.

Natural y justo es que correspondamos á una tan grande muestra del amor divino, concuriendo á ese acto cuya grandeza en vano intentaríamos describir. ¿Y cuál no será la veneracion con que debemos hacerlo? Si ante una persona constituida en dignidad la buena educacion nos manda presentarnos con respeto ¿cuál no debe ser éste ante el mismo Dios omnipotente?...

Es necesario que abandonemos el mundo siquiera sea por aquellos momentos; que sintamos nuestro corazón movido por religiosos afectos; que ano-

nademos, digámoslo así, nuestros sentidos y elevemos nuestros espíritus, adornados con las ricas joyas de la gracia, á la contemplacion del Misterio que celebramos. Toda distraccion del sagrado asunto que nos ocupa, sería una ofensa; todo acto profano, una ingratitud manifiesta; toda irreverencia, un crimen contra la Magestad divina que solo podría hallar el perdon en su misericordia infinita.

Pero no basta que tales sentimientos y afectos aniden en nuestro corazón; es preciso, además, que abriéndose paso á través de mezquinos respetos humanos, trasciendan al exterior, y que con severo porte y cristiana actitud, á la faz de todo el mundo confesemos, adoremos y alabemos al Santísimo Sacramento, pues en él, está Cristo Nuestro Señor renovando en la tierra lo que hizo cuando vivió en ella, que por donde quiera que iba, dejaba vivísimas huellas de su omnipotencia y de su inmensa caridad y misericordia.

Haciendo, pues, abstraccion completa de cuanto nos rodee, descubramos y humillemos la frente, doblemos la cerviz, hinquemos la rodilla ante el trono augusto donde está Dios colocado en este santo Sacramento, y poniendo á sus piés cuanto somos, valemos y poseemos, digamos como los ancianos del Apocalipsis: «Digno eres, Señor, Dios Nuestro, de recibir la honra, la gloria y la virtud, porque tú criaste todas las cosas y por tu voluntad son y fueron creadas. Redime, Señor, y salva con tu preciosa sangre al que criaste por tu graciosa voluntad.»

Hagámoslo así cueste lo que costare el sacrificio de preocupacion añeja: que

solo de esta manera daremos à Dios lo que es de Dios en dia tan señaladísimo.

La *Peregrinacion Balear à Lourdes*, debe salir de Palma para Barcelona el dia 5 de Julio próximo, segun tiene acordado la Junta organizadora. Los precios que deben regir para el viaje de ida y vuelta desde la salida de la capital de esta provincia hasta el regreso á la misma, son tan reducidos que están al alcance de todas las fortunas, como puede verse á continuacion:

Los de primera clase	100 ptas.
Los de segunda idem.	68 »
Los de tercera idem.	36 »

Con el fin de facilitar la organizacion, convendría que las personas que piensan tomar parte en dicha Romería lo avisasen cuanto ántes en los centros al efecto señalado que son: la Secretaría de Cámara del Obispado de Mallorca y las Redacciones de los periódicos palmeños *El Ancora*, *El Diario de Palma* y *El Isleño*.

Ha tenido lugar en la parroquia de Sta. Maria los piadosísimos cultos de las Cuarenta Horas que anualmente vienen celebrándose en dichas iglesia con motivo de la fiesta de Pentecostés.

Las funciones que oportunamente anunciamos han revistido la solemnidad y brillantez de años anteriores; el templo estaba adornado con la pompa que suele desplegarse en dicha parroquia en tales dias, y la iluminacion, sobre todo en el altar mayor, era espléndida y bien distribuida.

La Sagrada Cátedra ha sido ocupada respectivamente por los Rdos. D. Antonio Pons, D. Narciso Panedas y D. Jo-

sé Pons, Pbro.

Los sócios de la Côte Eucarística han dado la guardia de honora l Santísimo Sacramento, que durante los tres dias de dicha solemnidad, ha sido constantemente visitado por numerosos fieles que acudian á ofrecer á nuestro Señor Jesucristo, humildes obsequios de su piedad y amor.

El acto de reserva tuvo lugar despues de verificada la procesion por el interior del templo, y prévio el canto del *Tantum ergo* á voces con acompañamiento de órgano, tuvo lugar la bendicion con la Sagrada Hostia.

Terminó en la iglesia de Religiosas Concepcionistas el piadoso septenario en honor del Espíritu Santo. Ha venido explicando las exelencias de los sagrados dones, el Lic. D. Francisco Cardona, Pbro, ante un auditorio que llenaba por completo aquel templo.

La Côte Eucarística, erigida canónicamente en la Iglesia de Santa Eulalia, celebrará la festividad del Corpus con una solemne octava y en la forma que anunciamos en la Seccion Religiosa.

Mañana tendrá lugar en la iglesia de Religiosas Concepcionistas el acostumbrado dia de retiro espiritual. Los tres ejercicios de que consta, que serán dirigidos por el Sr. Cura-Ecónomo de Santa María, se verificaràn: el primero al anochecer de hoy, el segundo á las once y media de mañana, y el tercero al caer de la tarde.

En la parroquia de Santa María, mañana se celebra la fiesta que todos los años dedican á su excelsa Patrona los asociados á la Corte de Maria Madre

del Amor Hermoso: estará el Señor espuesto mañana y tarde; habrá sermon y los acostumbrados ejercicios.

En la noche del Jueves último fué administrado el Santo Viático á don Juan Hernandez y Vila, padre de nuestro respetable amigo el Rdo. D. Pedro Hernandez.

Cumpliendo los deseos manifestados por el enfermo, la Rda. Comunidad de presbíteros de la parroquia de Santa María acompañó á su divina Magestad, cantando en el acto de descubrirse la sagrada Hostia, el glorioso *Tantum ergo*.

Hacemos votos para que el Señor se digne descansar al enfermo como mejor le convenga.

Compuestas las anteriores líneas se nos envia que á las 7 de esta mañana, ha fallecido el citado don Juan Hernandez y Vila. (E. P. D.)

Las virtudes que adornaban el alma del finado y la ejemplar paciencia con que ha sobrellevado su última enfermedad tan larga como penosa, nos hace creer, piadosamente pensando, que el Señor le habrá acogido en su gloria.

Damos nuestro más sentido pésame á su apreciable familia por tan sensible pérdida.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Iglesia parroquial de Sta. Maria, mañana celebra la fiesta anual de la Côte de Maria Madre del Amor hermoso; á las 7 misa y comunión general; á las 9 y media dichas Horas menores se espondrá S. D. M. y en seguida la misa mayor que será solemne con sermon por D. Jaime Tutzó Pbro. al fin Salve cantada. Por la Tarde, despues de Vísperas, con el Sr. de Manifiesto, rosario solemne visita á la Reina de todos los Santos con plática, Ave Maria y mote-

tes al órgano y se dará fin con la bendición con el Santísimo Sacramento y reserva.

En las Concepcionistas, tiene lugar el dia de retiro mensual dirigido por el Rdo. Sr. Ecónomo de Sta. Maria; cuyos actos se tendrán al anochecer de hoy sábado, á las 11 y 11½ de mañana y por la tarde despues de los cultos de Sta. Maria la tierna devoción del Mes de las flores consagrado á Maria Santísima se practica en la Concepcion á las 5 de la mañana con misa y comunión. Por la tarde en Sta. Maria con sermon por el Sr. Tutzó, en el Cármen predica el Sr. Cura párroco, en S. Francisco el propio Sr. Cura Ecónomo y en Sta. Eulalia el Sr. Vanrell, y en todas partes coronilla, motetes y despido cantado por la escolania.

Jueves Fiesta del Señor. ó Corpus Christi. En Sta. Maria tiene lugar la gran festividad, descubriéndose el Señor á las 9 11½ Hora solemne y la misa concertada de D. Benito Andreu, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Lic. D. Roque Coll Ecónomo de la misma. Por la tarde solemnes Vísperas y á las 6 saldrá la procesion de preceptos con la propia devoción, y se dará fin con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

La Côte Eucarística celebrará la fiesta y octava de Corpus Christi, en la iglesia de Sta. Eulalia y con los cultos siguientes. Jueves dia de la festividad se dirá misa de comunión á las 6 11½ con plática por el Custos Sr. Vanrell, á las 8 y 11½ misa solemne con esposición de S. D. M. y sermon por D. Matias Nuza Pbro. A la noche se dará principio al solemne octavario con el Señor de manifiesto, rosario, un rato de meditación y motetes cantados con acompañamiento de armonium y reserva. El último dia habrá sermon por D. Narciso Panedas Pbro. procesion por dentro la iglesia y bendición con el Santísimo Sacramento.